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Le mot du Maire 

2024 se termine dans la continuité des années 

précédentes ; une année climatique excessive, un 

environnement socio-économique pesant mais 

surtout une année riche d’élections et 

d’inquiétudes. Dans cet environnement là et au 

regard de ces élections législatives surprenantes, 

Florimont Gaumier a su répondre dans la 

tolérance, la dignité, sans répondre aux extrêmes 

et ceci malgré le peu d’écoute et de considération 

de nos espaces ruraux. 

C’est dans ce contexte que votre conseil 

municipal et moi-même œuvrons pour : 

-une maitrise du développement en relation avec 

une qualité de vie préservée ; nous sommes et 

nous serons force de proposition dans le cadre du 

PLU, porté par notre Com Com, en cours de 

construction. 

-une dynamique de projet marqué par 

l’acquisition de l’immobilier « Cougot ». 

-un maintien de notre patrimoine immobilier 

marqué par les interventions sur les logements et 

bâtiments communaux. 

 Avec une attention particulière à notre voirie et 

nos aménagements paysagers. 

2024, c’est aussi l’entrée dans le futur avec 

l’arrivée de la fibre dans notre village, maillon indispensable de développement et 

d’accès à l’information mais néanmoins source d’inquiétudes en relation avec les 

infrastructures mises en place. 

Cette année a vu le plein envol de notre gîte « Floridorlot » ; nous avons accueilli 

moults groupes ravis de découvrir notre espace de vie. L’objectif que nous nous 

étions fixés est atteint. 

Comme chaque année nous avons bénéficié de la dynamique de nos associations 

avec une nouveauté le café associatif la « mouline ». Ce bénévolat est essentiel et 

mérite notre considération. Moi-même et le Conseil Municipal sommes très attaché 

à l’ensemble de ces initiatives qui doivent se mettre en place dans un équilibre 

partagé tout au long de l’année. 
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Aujourd’hui et à l’heure où j’écris ces lignes, des interrogations pèsent sur le 

financement des collectivités territoriales. Il y aurait encore beaucoup à faire mais 

des interrogations et des nuages planent sur les dotations de l’état, du 

département et autres. Nous avons des projets, je pense tout particulièrement à 

l’aménagent de Gaumier, mais à ce jour vu les perspectives nous nous devons de 

rester prudents et réalistes. 

En cette fin d’année, nous devons avoir une pensée pour ceux qui nous ont quitté 

ou qui sont accablé par la maladie. 

Je me réjouis enfin de voir l’arrivée de nouvelles familles (jeunes) source 

d’espérance et de dynamisme. Florimont Gaumier, je pense est attractif et 

accueillant, sachons préserver cet espace de vie. 

Je vous invite tous à nous retrouver lors de la traditionnelle cérémonie des vœux, 

moment d’échange et de partage. 

Engagé pout Florimont Gaumier, je vous souhaite une bonne année 2025, qu’elle 

soit source de santé et d’épanouissement. 

 

Jean Marie LAVAL 

Maire de Florimont Gaumier 
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Etat civil et nouveaux arrivants 

  
Décès 

- Mme Martine Bley (Gaumier) décédée le 24 septembre 2024 

- Mr Gérard Legrand (Moncalou) décédé le 21 octobre 2024  

- Mme Simone Maurie (Balas) décédée le 21 novembre 2024 

       

Ils ont quitté Florimont Gaumier 

- Mme Marie BAGUET (Florimont) partie s’installer à Gourdon 
-  

Bienvenue à Florimont Gaumier 

 

- Mr Charles PEREZ et Mme Ombeline DE FOURNOUX (La 

Bonheure) 

- Mr Tony ENAULT (La Bonheure) 

- Mr Ram CHAND, Mme Mélanie JOST et leur fille Inika (La Peyre) 
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2024 en photo 
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Feu de la Saint Jean à Moncalou 

Organisé conjointement par l’association des 

Amis du Vin de Domme, La Terrasse, la Cave, la 

ferme de Lasfargues et la Com Com cette 

manifestation a subi les affres d’une pluie 

persistante. C’est regrettable au vu du travail 

d’organisation et de valorisation de notre 

patrimoine (géologique, floristique et viticole) 

mis en avant autour de la tour de Moncalou dont 

c’était l’inauguration des aménagements récents. 

Celles-ci fût mis en valeur à la fois par un 

éclairage fixe et une animation son et lumière, 

accompagné par le traditionnel Feu de la Saint 

Jean. 

Merci aux courageux qui ont fait l’effort de 

participer malgré la pluie. 

 

  

Fête de la St jean 2024 
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Fibre optique 

Mars 2023 - Octobre 2024 

 

 

  

L’élagage débuté en Mai 

2023 grâce au travail de 

quelques bénévoles puis 

d’une entreprise 

spécialisée…. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                    

 

 

La fin des travaux le 

14 mars 2024…les 

derniers 200 m sur la 

route des deux 

villages ! 

 

 

 

 

 

 

 

L’implication des bénévoles le 21 mars 2023 Le travail d’une entreprise le 25 avril 2023 
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La commune devient enfin éligible mais en 2 temps : 

-Le 6 septembre 2024 pour la partie Ouest (en vert sur la carte) 

-Le 22 octobre pour la partie Est 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Propriétaires fonciers, 

Pour notre confort et notre sécurité : 

Pensez à élaguer et débroussailler autour des 

lignes téléphoniques afin d’empêcher les chutes 

d’arbres ou de branches sur la fibre ! 
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Appartement communal de Florimont 

Dans le cadre de la rénovation de cet appartement afin de le relouer rapidement, 

la commune a remplacé les 8 volets dont il était équipé. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

L’entreprise de menuiserie « Beausse » de St Martial de Nabirat lors du 

changement des volets de l’appartement pour un montant de 9361€ 
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Les projets de la commune pour 2025   

• Poursuite de la rénovation de l’appartement situé au-dessus de la salle des 

fêtes 

• Aménagement Gaumier ; 

• Poursuite de la mise aux normes des défenses incendies ; 

• Archivage des documents municipaux avec le concours du service 

d’archivage départemental de la Dordogne. 
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La mairie vous informe 
 

La Garrigue 

Cette année le chemin desservant le hameau de la Garrigue a été réhabilité pour 

une accessibilité plus aisée et sécurisée. Le coût de cet aménagement a été 

partagé, la Mairie prenant en charge la première partie du chemin pour un 

montant de 5835€, la SCI la Garrigue assurant la continuité du chemin et la mise 

en place d’une aire de retournement. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Achat terrains Cougot 

Cet automne notre commune a acquis un ensemble de parcelles (2 ha 40) dans la 

proximité et la continuité du bourg de Florimont. Cette opération a été permise et 

facilitée par l’attachement de la famille COUGOT à notre village. Elle fait suite aux 

achats déjà réalisé précédemment ; maison et grange devenus respectivement 

des logements et un gîte de groupe. Le montant de l’acquisition s’élève à 55 000 € 

financé en partie par emprunt. 

Pourquoi cet investissement ? 

1-Avoir une maitrise foncière dans la proche proximité du bourg pour d’éventuels 

aménagements. 

2-Eviter les spéculations immobilières. 

3-Permettre d’avoir un espace de développement en termes d’urbanisme. Ces 

terrains seront affichés en termes de zone d’extension dans le futur PLUi. 

Avant travaux Après travaux 
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C’est pour cela que le conseil municipal s’est engagé pour cette acquisition 

enrichissant notre patrimoine communal. 

Maintenant c’est aux mandats à venir de réfléchir aux possibilités de valorisation 

de cet espace, c’est la même logique qui avait été appliqué lors des achats des 

bâtiments 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Petit zoom sur la partie du terrain proche 

du bourg 

Famille Cougot, le Maire et son adjoint lors de 

la signature de la vente 



20 

 

 

 

 

 

 

 

Des nouvelles de notre réseau d'eau potable 

 

 Géré par le SIAEP Périgord Noir (Syndicat Intercommunal d’Adduction en Eau 

Potable) avec un contrat d'affermage renouvelé l'an passé pour une durée de 12 

ans avec la SOGEDO, ce dernier s'évertue à desservir notre réseau d'eau potable 

avec sérieux et en se projetant sur l’avenir.   

De nombreux travaux d'entretien, de renouvellement de canalisations sont 

effectués tout au long de l'année, soit dans l'urgence (fuites, casse…), soit par la 

mise en place de déviations du réseau afin de s'adapter aux modifications du 

cadastre. 

L'entretien des ouvrages est régulier, soit pour une mise en conformité, soit pour 

la remise en état du réseau. 

De nouveaux ouvrages sont prévus sur notre territoire pour l'année prochaine, et 

non des moindres : une nouvelle station de pompage à Bouzic (qui dessert 

Florimont Gaumier) et un château d'eau rénové à Salviac, personne n'ayant oublié 

les déconvenues survenues l'an passé concernant ces 2 ouvrages. Des 

investissements respectivement de 1million d'euros et de 550 mille euros seront 

effectués afin de desservir de manière optimale notre territoire. 

Vous aurez certainement remarqué une hausse de votre facture, ceci est 

essentiellement dû à la hausse des prix de l'énergie, les pompes et châteaux d'eau 

fonctionnant 24h/24, ce budget est loin d'être négligeable. 

La bonne nouvelle étant que notre eau est d'une qualité remarquable, tous les 

tests effectués sont bons, voire très bons. 
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FLORIDORLOT 

LA LOCATION 

« FLORIDORLOT » est ouvert depuis 2022. Le gîte connait une progression 

importante depuis son ouverture.  

2022 :2023 : Labélisation « Gite de France » et inscriptions aux différents 

Offices de tourisme (OT), Comité départemental du Tourisme (CDT), site 

communal, a permis un démarrage timide mais assurant un produit de qualité. 

2023/2024 : Labélisation « Accueil Vélo », « Rando Etape » et « Hébergement 

pêche » a permis une réelle progression et nous conforte dans la qualité de 

FLORIDORLOT. 

FLORIDORLOT est aujourd’hui bien référencé, nous sommes toujours à la 

recherche de nouveaux partenaires afin de perdurer cette évolution. 

LA FREQUENTATION 

« FLORIDORLOT » accueille plusieurs types de publique. 

Type public % Site réservation 

Groupe Vélo/Rando 70 OT-CDT-Gite de France 

Institutions / Associations 5 OT-Gite de France 

Divers individuels 2 OT- Gite de France 

Familles/amis (extérieurs) 20 OT- gite de France 

Familles/Amis (locaux) 3 Site communal- gite de France- 

OT 

Les personnes que j’accueille viennent de différents départements du Sud-Ouest 

principalement (12-24-31-33-40-46-65-82), l’ouest et nord de la France (02-17-

27-35-50-53-56), la région parisienne, des Anglais et Hollandais… 

La location locale fonctionne bien aussi, nous proposons le gite associé à la salle 

des fêtes, ce qui permet d’organiser des fêtes de familles et entre amis 

LES PERIODES DE LOCATION 

• Basse saison : de janvier à mars 22% de remplissage 

• Haute saison : d’avril à octobre 78% de remplissage 

• Fêtes de fin d’année (demande de réservation un an avant) 

EN CONCLUSION 

LE MOT DU REGISSEUR  

Nous avons un magnifique produit que j’ai le plaisir de gérer, j’accueille et 

rencontre des personnes d’horizon différentes mais tout le monde est surpris par 

la qualité du gite et de ses prestations. De nombreux commentaires sont laissés 

après chaque séjour, en voici quelques-uns : 

 

Je cite : 

« Un très beau gite, tout est parfait, le lieu, le site, l’accueil, le calme, du 5 

étoiles » (association) 
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« Dans le cadre du festival du cinéma de Gindou, nous n’espérions pas mieux 

comme hébergement. L’accueil était fantastique et le paysage à couper le 

souffle. Super hôte disponible et bienveillante » (scénariste) 

« Une super nuit passée vous avant de reprendre la route du Tour de France » 

(équipe SODEXO) 

 

L’année 2025 se présente bien puisque j’ai déjà plusieurs réservations de groupe 

avec repas pour le printemps. 

 

Longue vie à FLORIDORLOT !   
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Les informations de la Communauté de Communes 
 

L’Espace Jeunes : un lieu pour les 12-17 ans 

L’Espace Jeunes est un lieu où se retrouvent les ados de 12 à 17 ans pour profiter, 

ensemble, d’activités et de sorties. Les locaux sont situés à Daglan et peuvent 

accueillir jusqu’à 16 inscrits.   

A l’Espace Jeunes, on ne s’ennuie jamais : on s’amuse, on découvre, on échange, 

on participe à l’élaboration du programme. Sous l’œil bienveillant de l’animatrice 

et du directeur, on gagne en autonomie dans un cadre sécurisant.  

L’Espace Jeunes est un service financé et géré par la communauté de communes 

Domme – Villefranche-du-Périgord. Pour donner la même chance à tous les 

adolescents du territoire d’en bénéficier, un système de transport est en place, 

avec des navettes au départ de Villefranche-du-Périgord et de Cénac-et-St-Julien. 

En savoir plus > contacter le directeur Benjamin Laporte au 06 07 26 66 31 / 

espacejeunes@comcomdv.fr  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

mailto:espacejeunes@comcomdv.fr
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Frelon asiatique : piégeage de 

printemps 

Déjà engagée dans le financement de la 

destruction de nids de frelons asiatiques*, la 

communauté de communes met en place, en 

2025, une campagne de piégeage de reines 

fondatrices de nids. 

Un réseau de référents coordinateurs a pour mission de faire le lien entre les 

piégeurs référencés et la communauté de communes. Le rôle des piégeurs 

référencés est de poser des pièges, renouveler les appâts et effectuer un comptage 

des frelons capturés.  

En parallèle, la communauté de communes sensibilisera dans les prochains mois le 

grand public aux pratiques de piégeages conseillées et mettra en vente des pièges 

à prix attractif.  

Vous avez des questions ? Contactez la communauté de communes au 05 53 29 09 14 / 

communication@comcomdv.fr   

*Les coordonnées des destructeurs de nids :  

• Jean-François Brispot à Veyrines-de-Domme au 06 15 10 48 06 (tarif 80 €) 

• Xavier Gigounoux à Prats-du-Périgord au 06 85 40 79 00 (tarif 90 €) 

 

ATCHOUM : nouvelle solution de mobilité  

La communauté de communes met en place une solution de mobilité baptisée 

ATCHOUM. Objectif : faciliter la mise en 

relation des passagers non véhiculés ou isolés 

et conducteurs/trices solidaires. 

DEVENEZ CONDUCTEUR/TRICE SOLIDAIRE ! 

Pour fonctionner, le système a besoin de 

conducteurs/conductrices ! En ne changeant rien à 

vos trajets quotidiens ou sur votre temps libre, 

vous pouvez sûrement rendre service à une 

personne non véhiculée. Vous serez 

indemnisé(e) 0,32 € par kilomètre. 

DEVENEZ PASSAGER/ÈRE ! 

Vous avez besoin de vous rendre à un endroit 

pour faire des courses, aller à un rendez-vous 

médical ou passer un entretien d’embauche ?  

Vous pouvez faire une demande de trajet (aller-retour 

garanti) par téléphone au 0806 110 444 (coût d’un 

appel local, service d’appel gratuit) ou via le site 

internet www.atchoum.eu. ATCHOUM s’occupe ensuite de vous mettre en 

relation avec un conducteur de votre commune ou d’une commune voisine, que 

vous indemniserez. Une simulation de trajet peut facilement être faite sur la 

page d’accueil du site internet (sans inscription) ou via le centre d’appels. 

mailto:communication@comcomdv.fr
http://www.atchoum.eu/
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Les paiements des trajets s’effectuent, soit grâce aux tickets mobilité vendus 

dans certaines mairies de la communauté de communes. L’un des points de 

vente est à Florimont-Gaumier. Pour en savoir plus, contactez Cécile Bouquet au 

06 78 19 72 16 

Autre possibilité : le paiement par carte bancaire directement sur le site Internet 

d’ATCHOUM. 

Pour en savoir plus, contactez la communauté de communes : 05 53 29 09 14 

/ communication@comcomdv.fr 

 

Mettre en location un logement à l’année : Périgord Noir 

Rénov’ vous aide 

Le Périgord Noir compte 8 % de logements 

vacants depuis au moins deux ans et 30 % de 

résidences secondaires. Cette situation créé 

une pénurie de logements et notamment de 

logements locatifs à l’année, dont le taux est 

bien inférieur à la moyenne nationale.  

Vous êtes propriétaire ? Sachez que des biens 

destinés à la location annuelle peuvent 

bénéficier d’aides à l’adaptation ou à la 

rénovation énergétique ainsi que de primes 

spécifiques pour la remise sur le marché de 

logements vacants.  

Renseignez-vous auprès de Périgord Noir 

Rénov’ au 05 53 45 44 62 / 

contact@perigordnoir-renov.fr  

Périgord Noir Rénov’ est un service public de 

la rénovation de l’habitat porté par la 

communauté de communes Domme – 

Villefranche-du-Périgord, ainsi que quatre autres intercommunalités du Périgord 

Noir.  

 

La communauté de communes a fêté ses dix ans !  

Sous un soleil radieux, la communauté de communes a célébré ses dix ans 

d’existence, samedi 16 novembre à St-Martial-de-Nabirat. 

Dans son mot de bienvenu, le président Jean-Claude Cassagnole a remercié les 

personnalités présentes : Sébastien Peytavie (député), Serge Mérillou (sénateur), 

Benjamin Delrieux (conseiller régional), Patricia Lafon-Gauthier (conseillère 

départementale), Joffrey Conte (commandant de la compagnie de gendarmerie de 

Sarlat-la-Canéda). Invitant à parcourir l’exposition « Dix ans d’histoire », qui 

retraçait les temps forts de la décennie écoulée, il a rappelé que la communauté de 

communes œuvre pour le quotidien des 8500 habitants des 23 communes du 

territoire, aussi bien auprès des plus jeunes au travers de la crèche, des accueils de 

mailto:communication@comcomdv.fr
mailto:contact@perigordnoir-renov.fr
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loisirs et de l’espace jeunes, que des plus âgés avec le Centre Intercommunal 

d’Action Sociale.  

En fin de matinée, la visite du nouveau bâtiment des services techniques a permis 

à une quarantaine de personnes de découvrir l’environnement de travail et le 

fonctionnement du Pôle technique et du SPANC (assainissement non collectif). A 

quelques mètres de là, la présentation d’engins de voirie (tracteur épareuse 

notamment) a conquis les petits comme les grands.  

La journée se voulait festive : les services avaient créé un jeu de piste pour accueillir 

le public de manière ludique. Les visiteurs ont également pu déguster des 

châtaignes de Villefranche et boire un chocolat chaud pour se réchauffer.  
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La communauté de communes se refait une beauté et change de logo. Plus 

moderne, il évoque, dans une typographie soignée et des couleurs sobres, nos 

paysages verdoyants et vallonnés et notre patrimoine exceptionnel. Ce nouveau 

logo a été dévoilé à l’occasion de la journée anniversaire des 10 ans de la 

communauté de communes. 
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Les associations Florimontoises 
 

 

 

 

 

 

 

Association crée sur notre commune depuis 2022 par cinq villageois de Florimont-

Gaumier. 

Les marionnettes sont fabriquées selon la tradition Sicilienne et mesurent environ 

70 cm, en fonction de l'importance du personnage, le roi et la princesse sont 

beaucoup plus grands que les personnages populaires ordinaires.... sauf le terrible 

diable et l'ange Saint Michael. 

36 marionnettes et six décors, pauvres et braves chevaliers en armure, un prince 

et une princesse, veille mère, vagabonds, petits diables, sages de l'est et un 

sauvage de la forêt, une licorne, un chameau, un âne, des fées, une sorcière, un 

magicien et des souches de racines dansantes... 

Touchants et si poétiques dans leur naïveté que personne ne se privait du plaisir 
d'aller les voir quand le moment en était venu.  Un spectacle qui enthousiaste les 

petits et transporte leurs parents accompagnant bien loin de leur réalité 

quotidienne.  Les pièces s'adressent principalement aux adultes, mais les paroles 

ont été adaptées pour que les petites oreilles puissent elles aussi profiter 

pleinement du spectacle. 

Les Pièces :   

Le Faux Chevalier, Francois de Sanssou Un magnifique roman de chevalerie, 
une sorcière, le diable, Aléonore d'Aquitaine, le valet Foulques et le vagabond 

Jean-Baptiste Lelouche. 

Les Rois Mages Trois rois mages suivant l'étoile se retrouvent dans le Périgord, 

ou un enfant de Noël nait également parmi les moutons, le boeuf et l'âne. 

La Dame à la Licorne Dans le château de Bonaguil, inspiré par les tapis 

représentant les 5 sens, notre équipe de marionnettistes vous amène à Bonaguil 

dans la forêt enchantée où vte un animal fabuleux, une licorne qui symbolise le 

pouvoir conquérant de l'amour pur ... 

L'art populaire ignore que la science appelle 'la vérité historique'. Le passé, vaste 

réservoir de légendes, de personnages et de noms, habille et anime les 

miraculeuses créations. 

Ainsi, nous sommes très heureux de vous annoncer notre toute dernière pièce de 

théâtre : La légende du Coulobre ou La vraie histoire du monstre dans la rivière 

de la Dordogne. L'histoire vraie explique la disparition des bateliers et leurs 

bateaux, des lavandières, des vaches et des moutons, il y a bien longtemps mais 

en parlant du monstre ... ça peut revenir. 
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En Janvier 2025 nous jouerons La Légende du Coulobre, dans la salle de fête de 

Florimont-Gaumier 

Le théâtre est mobile et la pièce peut être adaptée à n'importe quel public. La 

seule condition est de disposer d'une très grande scène et d'un auditorium couvert 

bien chauffé en hiver et ventilé en été. 

Informations : 

Louis Callaerts 06 81 16 91 05   mail: ludwig.callaerts@orange.fr 

Anne-Marie Mamet   06 12 50 18 72 mail: amsbooks24@sfr.fr 

https://florimont=gaumier.fr/les-marionnettes-de-florimont-gaumier/ 

 

 

 

 

 

 

 

Le Comité d’Animation raconte……… 

L’année 2024 s’achève et comme toutes les fins d’année, l’heure est au bilan ! 

Une année bien remplie pour Florimont-Gaumier, son comité d’animation et ses 

bénévoles ! 

Nos animations régulières d’abord :  

-Les randonnées tous les jeudis (sauf vacances scolaires de Dordogne) 

connaissent beaucoup de succès et nous permettent de découvrir les alentours et 

leurs secrets au fil des saisons ! Ouvertes à tous ceux qui aiment la nature, 

marcher et …parler ! Car crapahuter n’empêche heureusement pas de 

communiquer  

-Le Scrabble nous donne rendez-vous les 2ème et 4èmevendredis de chaque mois. 

Bon enfant, coopératives et gourmandes, ces rencontres amicales entretiennent 

l’esprit et l’amitié. 

-Comme l’année précédente, le comité a entrepris de décorer notre village pour 

décorer notre village. Après les décorations de l’année dernière pour les fêtes de 

fin d’année, cette année, nous nous sommes attaqués aux fanions ! Fi des fanions 

en plastique, vivent les fanions en tissu faits maison ! Au cours « d’ateliers 

bricolage » qui se sont tenus plusieurs fois au cours des mois dans la salle des 

fêtes. Des volontaires, de 9 ans à 80 ans, ont échangé des idées, du savoir-faire 

et de l’amitié. Vous avez pu observer le résultat de leur travail lors de la fête du 

pain et lors de la fête du village. 

Le Comité n’a pas failli et ses animations ponctuelles ont bien eu lieu : 

Les incontournables : 

 

https://florimont=gaumier.fr/les-marionnettes-de-florimont-gaumier/
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-Le voyage sur la journée du 4 juin : Cette année, direction la Corrèze ! 

D’abord la visite de Collonges-la-Rouge avec une guide fantastique…. Les deux 

heures de visite sont passées comme un rêve à travers les siècles de cette petite 

commune. Pour couronner cette visite, nous y avons déjeuné dans un petit 

restaurant très sympathique. Ensuite, direction Donzenac pour la visite des 

ardoisières ; « Les Pans de Travassac ». Visite très intéressante où nous a été 

expliquée l’histoire de cette ardoisière (toujours en fonction) et nous avons même 

assisté à une démonstration de taille d’ardoises.  Enfin, en bons Gaulois, nous 

finissons par une petite douceur…. Direction Terrasson pour visiter la fameuse 

chocolaterie Bovetti où après une visite guidée, nous avons pu faire des achats ! 

Ouf ! une bonne journée ! 

-La fête du pain du 6 juillet : Serge des Grèzes nous a préparé, pétri et cuit un 

excellent pain qui a parfaitement accompagné nos pique-niques à Maraval. 

Malheureusement la météo n’était pas avec nous et nous avons compté seulement 

une soixantaine de participants !  

-La fête votive du 3 août : Nos « Olympiades » ont connu un grand succès : des 

« épreuves » telles que la « course à l’œuf », le « jeux des anneaux », le « jeu de 

massacre » et le mondialement connu « crachat de pois chiche » ont 

enthousiasmé les foules…mais cette fois c’est la chaleur qui nous a compliqué la 

vie ! Serions-nous difficiles ? 

-La soirée « Vins Nouveaux » du 23 novembre : Une soirée gourmande où 

nous avons goûté velouté/charcuterie/fromages/dessert accompagnés de vins 

nouveaux. La soirée s’est achevée par des jeux de société. Une soirée pour nous 

retrouver et déguster ! 

-La balade gourmande des lumières du 14 décembre : une troisième édition 

qui a remporté beaucoup de succès. Pas moins de 150 personnes sont parties à 

l’assaut de nos côteaux éclairés de bougies, de bouteilles lumineuses (ne 

sommes-nous pas sur un territoire de vignes ?) et lumières diverses pour une 

balade d’environ 8 kilomètres ponctuée de 4 intermèdes gourmands. Partis du 

chai de Moncalou, le retour s’est passé en musique dans ce même chai. Un groupe 

de jeunes musiciens du groupe 3SUM ont « mis le feu » pendant que des braséros 

éclairaient la nuit sur le parking extérieur ! 

Enfin, il y a eu l’animation « TRANSHUMANCE » : Le 7 avril, en coopération avec 

l’AFPL, Jean-Marc Boyer (éleveur au Boulegan) et le Chai de Moncalou, le comité 

d’animation a donné rendez-vous aux randonneurs volontaires pour un parcours 

Chai de Moncalou /Boulegan (repaire des brebis). Après avoir admiré brebis et 

agneaux à peine nés, nous avons accompagné les brebis jusqu’au chai où les 

brebis allaient passer quelques temps dans un pré à proximité. Après ces presque 

8 kilomètres, le chai et le comité d’animation ont offert aux marcheurs le verre de 

l’amitié…et à priori, il a fait soif !! Grand succès pour cette mini transhumance…A 

refaire ! Merci au président du chai et à M. Boyer pour ce grand 

moment…ensemble !  

Eh oui…ENSEMBLE ! Je l’ai déjà dit l’année dernière, je le répète cette année : 

c’est la raison d’exister du comité : alors venez organiser, venez aider, venez 

encourager, venez participer, mais VENEZ ! 
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On vous attend…  

La présidente, Valérie LUCAS 
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Après une assemblée Générale (Mai 2024) qui a vu arriver une nouvelle équipe à la 

direction de l’association et un contrôle Européen (juillet 2024) qui a mis en 
évidence le professionnalisme de l’association, l’AFPL se consacre à son objectif 

principal pour l’année en cours, qui est de faciliter l’installation d’un élevage de 

chèvres à Campagnac les Quercy.  

 

Historique et mission : 

L’association Foncière Pastorale Libre entre Céou et Quercy (AFPL) a été créée le 22 

janvier 2016. 
Elle regroupe 835 parcelles appartenant à 168 propriétaires sur une surface de 421 

ha. 3 éleveurs et bientôt 4 (ovins, bovins, caprins) sont partenaires de notre 

association. 

 
Périmètre AFPL : 421 

ha 

Nombre de 

propriétaires : 168 

Nombre d’adhérents : 

54 (+ 14 depuis la 

précédente AG) 

Surface en adhésion : 

175 ha  

Adhésions + Accord de 

pâturage : 249 ha 

 

 

 

 
 

 

 
L’AFPL a pour objectif le regroupement de surfaces non utilisées à des fins agricoles 

dans le but de confier la gestion pastorale par convention pluriannuelle à un ou 

plusieurs éleveurs afin de maîtriser l’embroussaillement. Elle permet de sensibiliser 

les pouvoirs publics, de mobiliser des programmes d’aides comme les mesures agro-

environnementales européens ou des programmes régionaux de mise en valeur des 

espaces pastoraux. 
 

Les répercussions de ces activités sont multiples et visibles au quotidien : 

✓ Réduction du risque lié aux incendies en luttant contre l’embroussaillement ; 

✓ Maintien de la biodiversité ; 

✓ Ouverture des paysages et mise en valeur du bâti remarquable ; 

✓ Valoriser les ressources fourragères pour nourrir les troupeaux ; 

✓ Aide aux éleveurs locaux par le prêt de parcelles ; 

✓ Créations d’emploi via le recrutement de jeunes bergers auprès de 

l’association les Bergers Itinérants du Périgord (BIP) et du GER 

Le Président bénévole Mathias LUCAS 
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Le Café Associatif « La Mouline » a ouvert 
ses portes en mai 2024. 

Tous l’été, nous avons eu le plaisir de vous proposer un 

concert autour 

D’une planche, d’une tarte et d’un verre. Ce nouveau lieu de 

rencontre et de partage reçoit un réel succès, toutes 

générations confondues. 

 
A partir de cet automne, nous vous proposons différentes activités : 

 

• Les ateliers du dimanche 

(différents stages animés par des 

prestataires extérieurs) 

 
• Les soirées du vendredi (soirée 

autour d’un thème tous les 3èmes 

vendredis du mois) 

 

 
• Les ateliers libres (tricot, 

macramé et papotins…) si vous avez 

envie de partager votre savoir ou 

apprendre un après-midi par semaine, 

apporter votre ouvrage et tricotons, 

papotons autour d’un ouvrage et d’un 

gouter ; 
 

• Les ateliers couture 

 

Si vous souhaitez participer à cette 

aventure, que ce soit pour animer un 

atelier, ou devenir bénévoles, n’hésitez 
pas à venir nous rencontrer. 

 

Programme estival 2025: 

• Du 1er mai au 30 juin : Soirée musical autour d’une planche tous les 15 

jours ; 

• Du 1er juillet au 31 août soirée musical autour d’une planche tous les 

mercredis, 
• A partir du 15 septembre les mercredis selon la météo, 

 

Nous vous remercions de votre confiance et vous donnons rendez-vous dans nos 

différentes activités et soirées. 

 

La TEAM de La Mouline 
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Société de chasse de Florimont-Bouzic  

  

La société de chasse de Florimont Bouzic s’étend sur 1509 hectares. Nous 

comptons une cinquantaine de chasseurs rassemblés sur les deux communes.  

  

Cette année le bureau est constitué uniquement de membres féminins ! Elodie Sa 

santos, Présidente et Elodie Manière Trésorière. Suite au départ pour raison 

personnel de Rémi Delpech, du poste de secrétaire, que nous remercions pour 

tout ce qu’il a pu faire pour la société de chasse.   

  

Pour cette saison, 2024-2025, la 

fédération de chasse nous a octroyé 40 

bracelets de sanglier, 3 de cervidé, et 50 

de chevreuil. Une partie est chassée en 

battue mais aussi à l’approche, en tirs 

d’été et à l’arc. Ce mode de chasse a de 

nouveaux adeptes d’année en année et 

nous serions ravis de vous faire découvrir 

cette pratique !  

  

Les chasseurs de la société mettent tous 

un point d’honneur à la bonne entente 

entre tous les usagers de la nature, et 

nous mettons tout en œuvre pour redorer 

l’image de la chasse auprès de tous. 

Beaucoup trop de préjugés nuisent à ce 

loisir qui nous unis et nous fait vibrer, 

c’est pourquoi nous sommes ouverts à la 

discussion pour partager notre passion.   

  

Nous organisons un repas de chasse chaque année où nous sommes ravis 

d’accueillir chasseurs et non chasseurs pour ce moment de convivialité et de 

partage. Nous ne manquerons pas de vous informer des autres manifestations au 

courant de l’année à venir.   

  

Nous vous présentons nos meilleurs vœux pour cette nouvelle année 2025 !  
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Le patrimoine 
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Il y a 40 ans l’eau coulait sur les coteaux 

Qui se souvient encore des pelles mécaniques, bulldozers, camions, foreuses qui 

œuvraient sur notre commune cet automne 1984 et hiver 1985. 

Oui c’était spectaculaire mais c’était l’aboutissement d’une dynamique et d’une 

volonté de ce petit territoire. 

Relancé en 1977 le CIVAM (Centre d’Information et de Valorisation Agricole et 

ménager) de Florimont Gaumier, animé à l’époque par Pierre SOULILLOU et la 

Chambre d’Agriculture, a été l’élément moteur de ce réveil bénéfique. Le CIVAM a 

favorisé la prise de conscience en jouant le rôle de ferment d’idées et de ciments 

d’énergie. 

Durant ces hivers-là, le CIVAM proposait des stages dits de promotion sociale 

collective, une appellation qui prêterait à sourire si finalement toute la population 

ou presque ne participait pas à ces sessions. 

A ces rencontres hivernales furent parfois conviés des responsables agricoles 

départementaux, qui tous se déclarèrent très impressionnés par la participation 

exceptionnelle des gens du pays. On se retrouvait aussi autour d’une bonne table 

! Et comme à Florimont Gaumier et Bouzic l’on se côtoyait de plus en plus et que 

l’on discutait et réfléchissait beaucoup, deux objectifs se dégagèrent dès 1981. A 

savoir la nécessité d’avoir une CUMA et dans un deuxième temps, ce qui pouvait 

apparaitre une folie dans un secteur de Causses et de coteaux aussi difficiles : 

l’aménagement hydraulique. Une gageure peu ordinaire dans un pays dépourvu 

de sources et avec une seule perspective au demeurant limitée, une rivière au 

débit insuffisant, le Céou longeant la vallée 200m en contrebas. 

Cependant la graine, comme on dit, était bien semée. La preuve en 1982 la CUMA 

d’Ensilage était créée par 13 agriculteurs. Depuis cette CUMA s’est agrandie et 

diversifiée. 

Un peu sceptique au départ du projet les ingénieurs, venus sur place, n’ont pas 

tardés à convenir devant la motivation exceptionnelle des habitants de la 

commune : « c’est certain, l’eau montera sur les côteaux… ». Et en 1985 l’eau 

coulait sur les causses, ils étaient 48 « premiers » adhérents du réseau collectif 

d’Irrigation dont 35 exploitations agricoles. 

« Avec la CUMA, ce réseau d’irrigation est la meilleure des choses pour notre 

agriculture » déclarait à l’époque Michel PERRY, il en fut le président pendant près 

de 40 ans. 
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Recette 
 

CARPACCIO DE COURGETTE ET DE ROTI DE BOEUF 

 

Ingrédients pour 4 personnes : 

- 3 cuillères à soupe de vinaigre balsamique 

- 6 cuillères à soupe d'huile d'olive 

- 1 cuillère à soupe d'herbes italiennes 

- Sel de mer 
- Poivre noir 

- 250 g de champignons bruns de Paris 

- 25 g de pignons de pin 

- 2 courgettes 

- 75 g de roquette 

- 150 g de rôti de bœuf ou pastrami en tranches 

 

1. Préparer une vinaigrette avec le vinaigre balsamique, l'huile d'olive et les 

herbes italiennes. Assaisonner avec le sel de mer et le poivre noir. 

2. Découpez les champignons en tranches et les faites sauter à la poêle 

pendant 5 minutes. Faites-les refroidir dans un bol puis verser la 

vinaigrette. 

3. Faire dorer les pignons de pin dans une poêle puis les faire refroidir. 

4. Faire de longues tranches fines de courgette. 

5. Sur 4 assiettes, mettre les tranches de courgette et les assaisonner avec du 

sel de mer. Dresser au milieu de l'assiette la roquette, les champignons et 

le rôti de bœuf. Parsemer de pignons de pin.   
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Ce bulletin de la Commune de Florimont-Gaumier est rédigé par l'équipe municipale 

Imprimé par l’imprimerie Aussel (Gourdon) 
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salle des fêtes de 


